

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 3986

JUEVES 22 de Junio de 1933

† Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

— Suscripción mensual: ₡ 1.00 —

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

El Corazón de Dios

La Iglesia Católica celebra el Viernes después de Corpus una de las festividades más grandes, más bellas y consoladoras, como es la del Sagrado Corazón de Jesús, de ese Jesús de quien confesó uno de sus más encarnizados enemigos, el juño Renán, que era la cabeza y el ser más noble de la humanidad, (confesiones íntimas y espontáneas de los grandes perseguidores del catolicismo). Jesús es grande por el amor y la ternura de su corazón profundamente humano. Corazón magnánimo y generoso, el más grande de cuantos han palpitado sobre la tierra, que supo de todas las tristezas y dolores, que vivió las horas trágicas de la negación y la perfidia, que en vez del amor que prodigaba, recibió de los hombres desamor y el beso

traidor del apóstol, y con éste los Judas futuros, que al amparo de las sombras tramarian para venderlo, ¡traidores! con su pretensión diabólica de hundir el puñal de su odioso sectarismo, en el Corazón del Dios, que vino a la tierra no más que a perdonar y a trazar a la humanidad un sendero que marcaría la región supraterrena. Podemos decir de ese Corazón Divino, lo que decía San Ambrosio de Milán: «Todo lo tenemos en Cristo, deseas curar de heridas, es médico; si del bochorno de la fiebre, es fuente; si castigar la iniquidad, es justicia; si tienes necesidad de socorro, es fuerza; si temes la muerte, es vida; si huyes de las tinieblas, es luz; si buscas comida, es alimento».

EMOGON

Junio de 1933.

¡Qué contraste con lo que en todo tiempo ha hecho el Clero católico, lanzándose generoso a morir: testigo Marsella en 1720 Lyon en 1568, Milán en 1576, Roma en 1581 (cuando San Luis Gonzaga murió víctima de su caridad con los apóstados); y España y Portugal en diversas ocasiones, y el mundo todo y siempre: como hoy, que cientos de sacerdotes viven entre los leprosos, y mil religiosos piden por gracia el ser enviados, exponiéndose al contagio...

Aunque... no hay mucho que admirar; aquellos pastores tienen que mirar por sus pastoras y sus pastorcillos...

CHINA

La Universidad Católica de Pekin confiada a los Misioneros del Verbo Divino.

La S. Congregación de Propaganda Fide, por carta del 27 de abril y, en nombre de la Santa Sede, acaba de confiar a los Misioneros del Verbo Divino, de la provincia norteamericana, la dirección de la Universidad Católica de Pekin. La idea de la creación de este centro docente fue lanzada por el Sr. Ying, católico fervoroso e ilustre letrado chino, que murió en 1926, algunos meses después de la fundación de la Universidad. El Papa aprobó inmediatamente el proyecto y dirigió una invitación a 14 monasterios benedictinos de Estados Unidos a fin de que lo convirtieran en realidad, como en efecto lo hicieron con notable éxito.

Los Misioneros del Verbo Divino asumirán ahora la dirección de la Universidad, con el propósito decidido de darle un gran desarrollo. Con este objeto establecerán en Estados Unidos una organización de carácter nacional que ha de prestar su ayuda económica a dicho centro docente tan importante, tenido por la Santa Sede como una de las mejores iniciativas de la Iglesia Católica en tierras asiáticas.

Actualmente son 1 000 los alumnos que frecuentan las aulas de la Universidad Católica que cuenta con un cuadro de 72 profesores: 16 americanos, 6 europeos y 50 chinos. (Fides).

La clave de vivir bien (Contra Siete Vicios, Catorce Virtudes)

Cuando Ud. salga a la calle, ocúpese de sus necesidades; pero nunca desperdicie el tiempo indagándose de la vida ajena; hay cosas que a nadie le van ni le vienen en provecho.

Cuando la lengua se sienta tentada de ocuparse del prójimo, busque útil e inmediata e n t retención; pues la ociosidad es la única que empuja al feo vicio de la murmuración. Todo el que tiene hábito de trabajar, apenas le alcanza el día para sus quehaceres.

Cuando Ud. sienta el impulso de causarle daño a sus semejantes, acuérde-

se inmediatamente de aquello que dice: "Quien mal hace, mal espera".

No se olviden las del sexo bello, que remendar escarpines es algo más digno que el constante ventaneo. No sin razón muchos maldicen la invención de las ventanas.

Antes de traer a colación el hogar de tu vecino, fíjate si el tuyo está exento de que sea mencionado.

Paraburlarse de un transeunte, mírate antes en un espejo. Hay defectos peores en nosotros que los que criticamos.

El homenaje al ameritado Profesor don Manuel Clemente Quesada

El miércoles 14 se celebró en el Teatro Nacional un acto en extremo simpático, como que se trataba de rendir un merecido homenaje al Profesor don Manuel Clemente Quesada, quien se retira de su puesto oficial en la enseñanza después de 42 años de labor constante en efectivo beneficio de la educación de la juventud.

Dicho acto fue organizado por los Directores de las escuelas de la capital. Asistieron a él distinguidas personalidades y los alumnos de los sextos grados de las escuelas con el personal docente respectivo.

Uno de los números más significativos de la fiesta fue la condecoración del señor Quesada con una artística medalla, que le fue colocada en el pecho en medio de los más nutridos aplausos.

Don Manuel Clemente en bello discurso rindió las gracias a los organizadores y asistentes al

acto, manifestando entre otras cosas que si oficialmente quedaba separado de la escuela, su espíritu y corazón continuaban en ella.

Don Manuel Clemente ha sido en la enseñanza un elemento selecto por su preparación intelectual, por su vida ejemplar y por su afán de servir a la escuela y a la juventud con amor y entusiasmo de verdadero educacionista.

El señor Quesada es también de los nuestros, profesando sinceramente nuestras mismas ideas religiosas.

Con toda vehemencia nos asociamos al homenaje tan merecido de que ha sido objeto este abnegado apóstol de la enseñanza, manifestándole por este medio nuestra respetuosa estima.

Caridad Protestante

Es un protestante, Mr. Cobbett, en sus célebres «Cartas sobre la Historia de la Reforma», quien refiere el hecho siguiente: Durante la guerra de 1773, el castillo real de Winchester (Inglaterra), servía de prisión a los prisioneros franceses. Habiéndose declarado entre ellos una fiebre contagiosa, murieron en gran número. Los sacerdotes católicos que residían en la villa, auxiliaron a los católicos hasta el supremo instante. Los prisioneros protestantes solicitaron también la asistencia de los pastores: ni uno solo de ellos fue a consolar en su agonía a los de su culto.

No es extraño: cuando la peste empezó a flagelar a Wittember, en 1557, multitud de los «nuevos evangélicos» se presentaron a participar de la «Cena». Lutero los despachó

diciendo que «dar tantas veces la Comunión, sobre todo en tiempo de peste, era carga demasiado pesada para los Ministros.»

En la peste de Ginebra, en 1542, no hubo sino un pastor que se ofreciese a auxiliar a los apóstados.

Y cuando al año siguiente reapareció el flagelo, Calvino es dispensado de asistir a los apóstados «porque su vida es necesaria para consolidar la verdadera iglesia» (!). Y en medio del pánico de los demás pastores, a quienes los magistrados de la ciudad exhortan a no dejar abandonados a tantos infelices moribundos, el pastor Geneston se adelanta, y declara valientemente que él se encargará de la peligrosa tarea que rechazan sus colegas, con una sola condición: la de que le toque en suerte...

Agradecimiento

A todas las personas que en diversas formas nos expresaron sus sentimientos de condolencia con motivo de la muerte de nuestro querido deudo

MATEO MURILLO

(q. d. D. g.)

doy las gracias más expresivas a nombre de mi señora madre, hermanos, demás familia y en el mio propio. Para todas esas bondadosas personas conservaremos eterna gratitud.

BENIGNO MURILLO

YA ESTA LISTO

EL NUEVO DIRECTORIO TELEFÓNICO

Será distribuido en nuestras Oficinas y en las Centrales de Provincias.

Suministraremos un ejemplar gratuitamente para cada teléfono suscrito a cambio del Directorio anterior que, como de costumbre, ha de ser retirado de la circulación.

Compañía Nacional de Electricidad

Junio 18 de 1933

Rosas de Junio

Para CORREO NACIONAL

A favor de los céfiros y a la claridad de las gavillas luminosas que el sol vierte a raudales, tanto en los modestos jardines como en los parques, florecen las rosas durante el mes de junio con singular galanura, como si presintieran que su fragante lozanía ha de rendir excelso homenaje a Aquel que en su misericordia infinita mostró al mundo su Sacratísimo Corazón.

Joyas afiligranadas en cuyos matices despliega el iris mórbidos tonos; aromosas ánforas de perfumes, libélulas y mariposas acudieron a lucir sus esmaltes policromos sobre la albura de las corolas hialinas; aéreas copas en cuyo seno brilla el líquido topacio que el colibrí apura abanicándolas con los irizados reflejos de sus alas; reinas augustas, jilgueros y ruiseñores cantaron su doñaire parodiando con el cristal de sus trinos la variedad de sus colores.

Vibra su nítida belleza humedecida por el rocío, con inquietudes de nómada, y cuando los elegantes cálices erguidos con la distinción altiva de su encanto sobre los altares, tejen regia diadema a los pies del Jardinero Divino, embelesada el alma se dilata y el antiguo ALELUYA de Abraham y de Jacob resuena más armonioso bajo las bóvedas de los templos.

Sus capullos ostentando virginal pudor rodean y envuelven con diafanidades de nube la majestad del misterio, traducida por el arte cristiano con rasgos hermosísimos al señalar con respetuoso amor, las bellezas de la idealidad, y aceptar sin escrúpulo las bellezas de la realidad viviente.

En presencia de la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, el creyente siente que la fatalidad de los destinos humanos está anquilada para siempre, y que la luz de la verdad dora los horizontes de la vida. Los primeros cristianos adornaron con rosas los altares de las catacumbas; hoy, en memoria de aquellos lejanos días, se decora con ellas nuestros templos, y durante el mes que los persas eligieron como el primero de su año por las rosas que cubrieron sus campiñas, esplenden como aureola de sideral fulgor en torno de ese cora-

zón, foco de celestial consuelo, que ha impreso sobre el mundo una armonía divina, y tomado en la sociedad una importancia creciente y un influjo decisivo.

Si en la naciente Iglesia, el ciervo era figura del alma desterrada y sedienta, que busca la fuente de la bienaventuranza; el paganismo hizo de las rosas símbolos de alegría que orlaron la copa de sus festines, y sobre el monte Idalia Afrodita reclamó de preferencia el tributo de rosas y cisnes debido a su hermosura; el genio helénico la consagró como un lema de sabiduría digno de un girar la nieve de los cabellos de sus sabios, y la piedad filial de los cristianos superando toda la poesía de todas las artes cinceló con rosas la epopeya gloriosa de ese Corazón, eterno tipo de la hermosura en las dos más altas manifestaciones del sentimiento y del amor.

Imperiosa reina de un día, modelada en oro representó desde el siglo XII el reconocimiento del Vicario de Jesucristo, quien bendecía en la Basílica de la Santa Cruz en Jerusalem, el cuarto domingo de cuaresma, la escultural Rosa de Oro, y como emblema especial de afectuosa deferencia la enviaba a algún príncipe o reina, en gran manera benemérito de la Santa Sede.

La nada como un astro funesto se levantó para el paganismo sobre el horizonte de la muerte; fulge en los espacios de la Eternidad, como el Sol en los espacios del tiempo, el «Corazón que tanto amó a los hombres», y el alma, virgen inmortal, es la rosa de los vergeles celestes, fragante bajo los efluvios del astro esplendoroso de la belleza absoluta.

Rosas de Junio, gracioso presente de la naturaleza cuyos albos pétalos saben historias que los libros no contienen, han visto hazañas y han coronado héroes que los poetas, acaso, no han cantado, a medida que se difunda y arraigue la bendita devoción a esa Lámpara solitaria que alumbró las tinieblas de la tumba, las corolas impolutas, ufanas de haber apurado toda la belleza matinal en los labios purpúreos de la aurora, exhalan un himno de alabanza que con nubes del incienso es súplica y melodía.

B. M. F.

Reinas frustradas

Me pregunta usted, don Manuel, si es buena mi novia... ¿que si es buena?... No es buena, es mejor... Y más bonita que una rosa de Mayo y más trabajadora... Es una fiera para la labor... Modista de sombreros ¿sabe usted?... Hace verdaderas creaciones, son una maravilla sus manos, es una hada de la fantasía y la elegancia...

Don Manuel, el joven curita

del Secretariado, lanza una sonora earejada.

—Tú si estás fantástico y «challado» del todo,—ataja al hablador.

—Pero que esa es la palabra, don Manuel mío, «challo» hasta no poder más... Bien es verdad que llevo unos diitas con esto de que el domingo nos rompan la primera costilla... Que la curia, que el juzgado, que la zona, que

Los aficionados de la Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK O AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y demas útiles a los precios más favorables en la
LIBRERIA LEHMANN

Lehmann & Cía. S. en Co.

este documento, que aquel requisito... Bueno, usted no se me olvide de advertir al párroco...

—No pases pena, fogoso enamorado... Y dime, con tu sueldo y lo que ella gana, vals a vivir como dos potentados?

—Sólo con mi sueldo—responde el mozo con simpática arrogancia—porque lo que es Paca, ya trabajó bastante... Ahora será este cura... ¡oh, perdone usted, don Manuel!... digo seré yo quien gane para ella y para el infeliz de su padre, que cada día está más impedido.

—¡Qué grande eres! —entre bromista y serio el sacerdote— ¡si fueras más formal!

—¿Aún más de lo que soy?

—Sí, sí, tienes razón... Que Dios os bendiga y que Paquita te haga muy feliz, y que desde el día de la boda sea tan excelente mujercita de su casa como hasta aquí ha sido buena hija y formidable obrera...

En lo sucesivo, nada de trapos, ni de cintas, ni de flores, de figurines... El orgullo de su marido ganará por los dos.

Y aquí el novio dirigiéndose hacia la puerta, observa sentencioso:

—Con todo, no sabemos qué pueda traer la vida y es bueno que la mujer tenga un oficio y no lo olvide...

Dos sombras macilentas han invadido ahora la pequeña y clara estancia del Secretariado.

Dos enlutadas... ¿jóvenes? ¿viejas?... De edad indecisa, como su misma distinción que aparece y se esconde entre los mustios pliegues de los crespones y en la excesiva sencillez de los trajes...

—Nos han dicho que viniéramos aquí donde nos dirían de alguna colocación para nuestro hermano...

¿Pertenece a las obras de esta casa?

—Papá fue socio protector—contesta una de las dos enrojeciendo.

—Entonces...

—Sí, ya sabemos que acaso no sea posible, mas la necesidad es apremiante...

—¿Por qué no vino él?—interroga compadecido el cura.

—Eso lo decíamos nosotras... =Ramiro, será mejor que vayas tú... Pero el pobre está aburrido, contrariado, harto de mirar y de buscar, avergozado de pedir un empleo, y por otra parte, esta mi hermana me dijo: acaso convendría más que demos nosotras mismas ese paso, porque...

Enmudeció y hubo un largo silencio embarazoso, un minuto molesto, un paréntesis difícil de romper.

Por fin se decidió la otra a hablar, confusamente, azoradamente, sacando el pañuelo del deslucido bolso y volviéndolo a meter; inclinando a veces la cabeza al peso del recuerdo que sus palabras le iban evocando sin duda.

Recuerdo de abundancia y de felicidad familiar. Recuerdo de horas negras y de tristezas.

E iba contando, animada por el carácter sacerdotal del que escuchaba, como en tiempos pasados fueron ricas y vivían sus padres y figuraban en sociedad y hasta ofrecían ventajosas bodas.

Mas llegó la orfandad y con ella las privaciones y los apuros y todo el inevitable cortejo de humillantes combinaciones, de dolorosos desprendimientos...

Y mamá que sobrevivió a papá un par de años, se empeñaba en sostener las apariencias de holgura pasada, y lo que lograba con ello era que nos fuéramos hundiendo más y más de prisa... Pero nos habían educado para señoritas, para ricas y no había que pensar en trabajar. ¡A nuestro hermano, también sin duda, lo educaron para vago... Y ahora que hace unos meses que mamá se nos fue, la pobre, nos preguntamos si valdríamos para algo...

= =

Don Manolito, desde las primeras palabras, había ya sofocado la cuestión y sin más rodeos, interroga:

—Veamos... ¿qué podrían ustedes hacer?.....

—No sabemos... No le hemos pensado despacio... Acaso con unas niñas o en unos grandes almacenes o para acompañar...

—¿Poseen ustedes algún idioma?

—El francés; pero muy poco.

—¿Y música?

—El piano; pero muy poco también.

—¿Y labores?

—Lo suficiente para casa.

—¿Y contabilidad?

—No... A que decir otra cosa...

—Bueno... Entonces... ¿Y algo de mecanógrafas o de taquígrafía?...

—Jamás nos sentamos ante una maquina de escribir.

—¿Y el corte, o los bordados o la pintura?

Va él rebuscando todos los oficios, todas las aptitudes que

puede desenvolver una mujer honrada, y siempre va recibiendo igual respuesta, la misma lamentable letanía:

=No... Un poco... Lo indispensable.

Ni aún para la cocina servirían.

Fuera de preparar unos sandwiches o un te...

¡Lamentables deseos de la vida para quienes la intervención de todos los Santos del paraíso acaso fuera inútil!...

Y recibieron —pensaba don Manuel— una educación esmeradísima y todos los medios de riqueza, de influencia, de posición social estuvieron a su alcance... y hoy se mueren de hambre. No supieron hacer nada útil, no aprendieron nada, para los años malos que ellas desde luego no esperaban. Toda su fuerza, su seguridad, su bienestar, eran exteriores, manaban de la caja de caudales de papá... Pero papá se fue; la caja, contra toda previsión, quedó vacía; y las niñas, predestinadas para lindas porcelanas de salón o para acomodaticias madres de familia se hallaron de repente solas con propia personalidad, sin saber ganarse ni aún el pan, sin la más insignificante aptitud que con el pan les conquistara la independencia de la vida.

Y la vida, la vida moderna con todos sus nerviosísimos, con todo su empuje arrollador, con todas sus arrogancias y prisas y estruendos y resonancias, subía hasta el pequeño Saloncillo del Secretariado, donde las enlutadas desgranaban sus cuitas, invadía aquel plácido ambiente donde aún había ecos del optimismo bullanguero y franco del novio de la Paca, la modista.

En aquel armonioso atardecer de primavera pasarían por las calles muchas mujercitas inútiles, mas también correrían en pos de sus afanes, innumerables obreras de la labor manual y de la inteligencia... Aprendizazas, costureras, maestras nacionales, profesoras de idiomas, mecanógrafas, cajeras; muchachas especializadas en la ciencia, todas con la firme resolución de luchar, de avanzar, de subir, de no caer jamás.

—¡Oh, señor, vea usted si puede alcanzar una colocación de señoritas de compañía!—imploraban las dos infelices.

—Ya veré, ya veré... Y el joven sacerdote, tristemente, pensaba en la terrible responsabilidad de los padres que no se preocupaban del mañana de sus hijas; que no se deciden a poner en sus manos—blancas manos tan finas, tan bonitas—el arma que las defiende contra las futuras y posibles asechanzas de la vida; que sólo sueñan con que sus niñas sean las venturosas reinas del más feliz hogar.

Pero ¿y si esto no llega?

J. Le Brun

Suscríbese a Correo Nacional

Del Vaticano

Para la canonización de don Bosco

Roma.—Presidida por el Cardenal Verde, se ha reunido la Comisión de Ritos antepreparatoria para discutir y votar acerca de un milagro atribuido a Don Bosco y otro a la Beata Demarillac, ambos para su canonización.

La Fiesta de la Ascensión y el Papa

Roma.—La grandiosa ceremonia celebrada en la Basílica de Letrán el día de la Ascensión comenzó con el traslado por el pontífice de la Reliquia de la Santa Cruz. Luego el Papa tomó asiento en el trono rodeado de varios Cardenales y del príncipe Colonna.

Celebró a continuación la Misa solemne el Cardenal Sincero. Terminado el Santo Sacrificio, el Papa apareció en la «loggia» externa dando la bendición a más de 300.000 personas

congregadas ante la Basílica.

En la ceremonia participaron veinticuatro Cardenales. Presenciaron la solemnidad desde la tribuna Don Alfonso XIII y sus hijas las princesas Beatriz y Cristina, y la princesa madre de Hesse. También estaban en sitio preferente, el presidente de Irlanda, De Valera, y el ministro italiano de Negocios Extranjeros, Suvich; además otras autoridades italianas.

Durante su permanencia en Letrán el Papa visitó la Exposición misionera.

En la noche la fachada de la Basílica lateranense apareció iluminada con potentes reflectores eléctricos.

Segundo ciclo de canonizaciones

Roma.—Antes de ser clausurado el Jubileo del Año Santo se celebrará el

segundo ciclo de canonizaciones, que parece que serán las de la Beata Bernardette Soubirons, Beata Luisa Demarillac, viuda de Legras, cofundadora de las Hijas de la Caridad; Beato Juan Bosco, Beata Juana Thouret, fundadora de las Hermanas de la Caridad, y Beata Micaela del Sacramento (viscondesa de Jorbalán), fundadora de las Religiosas Adoradoras, Esclavas del Santísimo Sacramento.

Las beatificaciones serán: Contardo Ferrini, profesor de la Universidad de Pavia; numerosos Hermanos Menores mártires de China, con su superior, Gregorio Grassi, martirizado en China entre los años 1820 y 1904; otro grupo de mártires de la Argentina, entre los cuales se encuentran, Rocco González de Santa Cruz, Alfonso Rodríguez y Juan del Castillo, martirizados en 1628.

En el próximo año seguirán otras beatificaciones, cuyos procesos están incoándose.

Las Infantas Beatriz y Cristina

Roma.—El Pontífice ha recibido en audiencia, con el ceremonial acostumbrado, a las princesas Beatriz y Cristina de Borbón, las cuales fueron recibidas por Monseñor Arboriome, en sustitución del maestro de Cámara, ausente por luto.

La Medalla Anual

Roma.—La Medalla Anual que se suele acuñar con ocasión de la fiesta de los Santos Pedro y Pablo, tendrá en este año, por un lado, la efigie del Pontífice, y por el otro una reproducción de la Puerta Santa.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que les acredite como tales.

R. A. Miranda

Sastre Cortador

150 varas al Sur del TEATRO AMERICA

PROTEJA
—su—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

EN EL DIA DEL DIOS DE AMOR

«Yo te he amado con perpetuo y no interrumpido amor, por eso, misericordioso, te atraje a Mi»

(JEREMIAS)

El amigo quiere a su amigo colmado de bienes. Dios se esmeró en darnos una vida conforme su santa voluntad, porque hizo al hombre a su semejanza.

La prueba más grande de su amor nos la dió en la cruz; solo su caridad infinita hacia la humanidad desgraciada desde el primer pecado de nuestros primeros padres progenitores, pudo llevarlo al infame patíbulo del Calvario, y morir hasta derramar la última gota de su sangre en medio de terribles dolores; por eso nos amó el primero y enseguida cumplió todas las condiciones que constituyen su amistad generosa hasta el tormento de la cruz.

(Mortem autem crucis).

«Venid, sois mis hermanos.»

Han recibido el santo bautismo, tienen derecho a su heredad, y los recibirá en su reino eterno. ¿Con ser todopoderoso, ¿pudo obrar mayor milagros? ¿Con ser El la misma riqueza y la misma sabiduría podía otorgar un don más valioso?

Jesús, en su inmenso amor, es un amigo generoso, y nada omite para llenar de bienes a los que le aman y practican sus divinos mandatos.

A los que están alejados de él, a los paganos, a los malos que no correspondan a sus carismas de amor infinito e inmutable, los llama continuamente a que regresen a su lado a estas ovejas descarriadas, mostrándoles los canales de gracias que son los Sacramentos, entre ellos el de la Sacratísima Eucaristía, instituido para quedarse entre nosotros hasta la consumación de los siglos. Tanta generosidad, probada con el sacrificio sólo puede ser obra de un Dios!

Derrama sobre sus amigos sus tesoros más íntimos, a los que están identificados con su adorable persona como lo es la gracia santificante y dice con amor a todos los hombres por más bajo que hayan caído: «Venid, sois mis hermanos.» Bien sabe con cuánta ingratitud se le corresponde al llamamiento que hacen desde el Sagrario, cárcel dorada, en donde vive cautivo, para ser nuestro mediador ante su Eterno Padre y ofrecerse víctima incruenta en el altar en holocausto «in remissionem peccatorum.»

Mañana, apenas estará consolarlo su amantísimo Corazón, cuando la onda radiográfica que

da la revuelta Europa atraviese el espacio inconmensurable, llegue a la América con la agradable noticia de magnas festividades celebradas aún en la misma protestante Alemania, en desagravio de los desprecios que sufre impasible en el Sacramento de su amor, junto con España, México, en donde las iras del infierno se han desatado contra El en su Iglesia Católica.

Sólo su verdad y doctrina divina puede librarnos del caos de tinieblas en que actualmente se agita el mundo; poner paz y orden en la turbulencia de las pasiones; en el oleaje tremendo del corazón humano tan corrompido. «El día del Corazón de Jesús es, el gran día del Corazón humano»

Piedad, para que no nos digáis en el último día del mundo, con mirada tomible y airada: «No os conozco!»

¡Venga a nos tu Reino!

ALBERTO QUESADA L.

Heredia, 22 de junio de 1933.

‘El Aguila de Oro’
PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinias en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares - Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA

TELÉFONO N° 3933

Una yerba contra el cáncer

Nueva York (SIPA).—De unos mensajes que recibió últimamente el diario *Acción*, de San Luis Potosí, Méjico, procedentes de la capital de dicha república, tomamos la noticia de que en la región de Quintana Roo—exterritorio federal que por decreto del congreso de la nación hubo de dividir entre los estados de Campeche y Yucatán—se ha descubierto una yerba que los indígenas usan como remedio, de resultados infalibles, según aseguran, contra el cáncer.

Añade la noticia que las autoridades del segundo de dichos estados, en la ciudad de Mérida, su capital, están tratando de hacer el necesario acopio de la yerba para el análisis químico que indique el por qué de sus

propiedades curativas. Hablan además los despachos referidos del interés que ha despertado entre los médicos yucatecos el descubrimiento, y que un grupo de ellos se propone averiguar todo lo concerniente al secreto—que parece haber dejado ya de serlo—de los aborígenes de aquella región campechanoyucateca, con el fin de divulgarlo en beneficio de la humanidad.

Dícese, por último, que don Eligio Erosa, ex-alcalde de Mérida, ha llevado una muestra de la maravillosa yerba a Méjico—la capital federal, y que asegura que cuando ocupaba aquel puesto supo que un anciano de Quintana Roo había curado radicalmente con ella a un chicleiro que tenía ya el labio inferior hecho pedazos.

Rusia vista por un estudiante

Un antiguo alumno de la Universidad de Washington, Mr. Ellery Walter, ha hecho, a su vuelta de Rusia, las siguientes manifestaciones al «National Bulletin», de Washington:

«Es imposible formarse una idea de las espantosas condiciones de la vida en aquel país; sería preferible, para los que en él viven, haberse muerto.

Lo que mato en mi toda sim-

patía que sentía por los Soviets fue, entre otras cosas, ver a los jefes comunistas gozar de sus soberbios Rolls Royce. Fui recibido en el dominio de una docena de los «directivos rojos», encargados de las granjas comunistas; me obsequiaron con caviar y pasteles. Los pobres campesinos no pueden comprar la más pequeña porción de mante-

Pasa a la 4a. página

Sabios pensamientos

=La vanidad nos hace hacer más cosas contra nuestro gusto que la misma razón.—Larrocroucauld.

=El peor de los consejeros es el amor propio: la peor amiga, la vanidad.—Napoleón.

=Si la vanidad no destruye por completo las virtudes, cuando menos las echa por tierra.—Larrocroucauld.

=La curiosidad no es más que vanidad; casi siempre se quiere saber nada más que para hablar.—Pascal.

=La falsa modestia es el último refinamiento de la vanidad.—La Bruyere.

=¡Poner a la lengua un freno! El más difícil de los deberes, a la vez que el más importante... La fuente del pecado siempre será la vanidad.—Avinet.

=Envanecerse por el rango o el puesto que se tiene en la sociedad equivale a reconocer que se está muy abajo.—Keczinska.

=Si quieres que se crea bien de ti, no digas nada.—Pascal.

—La vanidad exterior es el signo más evidente de la pobreza interior.—San Juan Crisóstomo.

=El verdadero bien es aquel que nos hace mejores. De manera que hacer bien a los otros nos torna mejores, y no la pompa, que, al contrario, nos hace peores gracias a la vanidad.—San Agustín.

=Nada presenta a los hombres tan pequeños a la imaginación, nada los hace aparecer tan débiles como la vanidad. Parece que fuera ella la mediocridad.—Vauvenargues.

=Somos tan presumidos que quisiéramos ser conocidos de toda la tierra, y aún de los que han de nacer, cuando ya no tengamos vida. Y somos tan vanos, que la estimación de cinco o seis personas que nos cercan nos entretiene y deja pagados.—Pascal.

=Una carta pinta tanto a la persona a la cual se envía como aquel que escribe, porque, pese a nosotros, modificamos el estilo según su carácter y según lo que de nosotros se aguarda.

para de Representantes de los Estados Unidos que la secretaria de Estado sea rogada a instruir a los delegados estadunidenses en dicha conferencia económica de no entrar en arreglos o inteligencias algunos con España, Méjico o Alemania, directa ni indirectamente hasta que los gobiernos de esos tres países den seguridades de que toda persecución religiosa en sus respectivas naciones será terminada".

20 millones de católicos en E. Unidos.

Nueva York.—El Directorio Católico para el año actual, que acaba de publicarse, revela que en la actualidad hay, 20,268,408 católicos en todos los Estados Unidos, lo que representa un aumento de 322,010 personas en los últimos doce meses.

En la arquidiócesis de Nueva York hay un total de 1,515 sacerdotes 452 iglesias y un total de... 101,651 alumnos en las

escuelas parroquiales.

El número de los arzobispos en toda nación, incluyendo los cardenales, es de 16 y los obispos son 101; los sacerdotes se elevan a un total de 21,016 y los sacerdotes que forman parte de comunidades religiosas son unos 8,766. El número de estudiantes que estudian la carrera sacerdotal ha aumentado en 1.500 durante estos últimos meses.

Viene de la 3ª página

ca (en Rusia se preparan los alimentos con manteca); pero los jefes del «maravilloso régimen» viven en medio del mayor lujo. Van a los distritos rurales más ricos y confiscan toda la tierra de las granjas, los ganados y los aperos de labranza. Ordenan al labrador que siga cultivando las tierras, pero entregando sus productos al Estado, en vez de venderlos directamente. En el caso en que el campesino se oponga a este arreglo, le clasifican como

antisocial, le meten en un tren de desterrados y le confinan con su mujer y sus hijos en un campamento de prisioneros...

Creí volverme loco de alegría al poder respirar libremente en el puente del barco en el que abandonaba para siempre a Odesa. En Rusia se vive en una argustia permanente. Se sabe uno espionado de continuo. Se da uno cuenta de que en torno suyo desaparecen las gentes misteriosamente.

Máximas encontradas en una tumba de Persépolis

Hace un siglo fueron halladas durante la excavación efectuada en las ruinas de Persépolis las siguientes máximas escritas en caracteres arábigos:

- No digas todo lo que sabes;
- No hagas todo lo que puedes;
- No creas todo lo que oyes;
- No gastes todo lo que tienes,
- Porque:
- El que hace todo lo que puede;
- El que cree todo lo que oye;
- El que juzga todo lo que ve;
- El que gasta todo lo que tiene,
- Muchas veces:
- Dice lo que no conviene,
- Hace lo que no debe,
- Juzga lo que no ve,
- Y gasta lo que no puede.

Noticias del exterior

Es cada vez mayor el descontento que existe en España contra el gobierno actual. No obstante la repulsa que el pueblo le manifestó en las últimas elecciones, aun se empeña en mantenerse en el Poder. Se espera de un momento a otro que estalle una revolución que deponga a don Niceto Alcalá Zamora, Azaña y demás señores republicanos que ahora tienen asida la sartén por el mango.

Se anuncia aunque no oficialmente, una próxima entrevista del primer Ministro de Francia Daladier con el premier Mussolini de Italia.

En Argentina se ha fundado un partido fascista con el objeto de combatir, según expresan sus fundadores, los avances del Comunismo.

Mujeres: ¿Cuándo son feas?

La mujer es fea cuando habla demasiado; peor cuando habla mal; feísima cuando cree que el único pedestal que la levanta es el de la maledicencia y el de la murmuración sistemática, que todo lo mancha y enloda, para quedar ella sola en la superficie, con los prestigios inconfundibles de sus jactancias tan baratas como indignas. Es fea la presuntuosa que hace consistir el mayor encanto de la mujer, en aparecer ante el mundo como una linda flor artificial, "bonita para un día de fiesta", pero sin ningún valor para la vida ordinaria.

Es fea la holgazana, la

que no tiene en casa otro trabajo que el adornar y cuidar como un ídolo su belleza, a menudo discutible y siempre efímera, sin recordar que la vida es una milicia y un apostolado, y que los mejores combates y los grandes apostolados no se libran ni se ejercen con un rostro hermoso, sino con acciones de santa e intensa fecundidad.

Es fea... ¡Son muchas las feas! Lo son todas las que, ignorantes de su destino, no se preocupan de prepararse a cumplir su gran misión en la tierra, único título que hace a la mujer digna, grande y admirablemente hermosa.

En el Congreso de Estados Unidos, se pide que en la conferencia de Londres se deje a un lado a las naciones que han emprendido la persecución religiosa

Washington.—El representante demócrata neoyorquino, Mr. Black, presentó a la Cámara una resolución por la que se pediría a los delegados estadunidenses en la conferencia económica de Londres que no entren en "arreglos o acuerdos" algunos que afecten a España, Méjico o Alemania hasta que sus gobiernos den seguridades de que se pondrá término a toda persecución religiosa en

sus respectivos países.

La resolución expresa que "los Estados Unidos han insistido siempre en la libertad religiosa y la igualdad entre los hombres" pero que los gobiernos de España, Méjico y Alemania están empeñados en una política de supresión y persecución por medios económicos como también otros, de gentes que profesan ciertas creencias religiosas.

"Es el sentir de la Cá-

Rafael Meza N.

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica. Ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE. Ejecuta todos los trabajos del ramo a los precios más módicos TELEFONO 4215

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad en una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Esto es crítico con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

- ... Curso de Periodismo.
- ... Curso de Reporter.
- ... Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
- ... Curso de Redacción.
- ... Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
- ... Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y darme precios del Curso terminado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano. Nombre Apartado postal Calle y Núm. Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA